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Amt Torgelow – Ferdinandshof       
 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Ferdinandshof  vom 
10.12.2014 
 
Ort: Schützenhaus in Blumenthal  

 
Beginn: 19:00 Uhr     

 
Ende
:        

         20:15  Uhr         
 

Anwesende: 
Presse: 
Gäste: 
 
Protokollführer: 

siehe Teilnehmerverzeichnis 
keine 
Vertreter der Vereine und Verbände, Mitarbeiter Bauhof und sachkundige 
Einwohner 
Kerstin Pukallus 

 
I. Öffentlicher Teil  
 
TO
P 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 

 Der Bürgermeister Herr Hamm eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung und stellt 
fest, dass die Ladung ordnungsgemäß ergangen ist. Es sind 13 von 13 
Gemeindevertretern anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird somit festgestellt. Der 
Tradition folgend sind zur heutigen Sitzung die sachkundigen Einwohner und die 
Vertreter der Vereine und Verbände sowie die Mitarbeiter des Bauhofes eingeladen. 
Durch ihr Mitwirken wird wesentlich das Gemeindeleben bestimmt und dafür gilt es an 
dieser Stelle Dankzusagen. 

  
TO
P 2 

Einwohnerfragestunde 
 
Herr Gerald Beckert, Direktor der Regionalen Schule, nutzt die Gelegenheit, um die 
Gemeindevertretung in die Schule einzuladen, um so allen die Möglichkeit zu geben, 
die Schule näher kennenzulernen und die positive Entwicklung, die wesentlich auch 
durch die 
Entscheidungen dieses Gremiums getragen wird, zu verdeutlichen. 
Zum Tag der offenen Tür am 24.01.2015 sind alle Anwesenden herzlich eingeladen. 

 
TO
P 3 

Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Im nichtöffentlichen Teil wird unter TOP 11  eine Personalangelegenheit eingefügt. 
Der nachfolgende TOP verschiebt sich entsprechend. 

  
Die geänderte Tagesordnung wird mit 13 Ja-Stimmen beschlossen. 

 
TO
P 4 

Einwendungen und Änderungen zur Sitzungsniederschrift der Sitzung 
vom 18.09.2014 
 

 Der Niederschrift vom 18.09.2014 wird mit 12 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
zugestimmt. 

  
TO
P 5 

Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 

 In der Mitgliederversammlung des Wasser- und Abwasser- Verbandes Ueckermünde 
am 01.12.2014 in Ueckermünde konnte ein positives Resümee gezogen werden. Die 
Preise für Wasser und Abwasser bleiben auch im kommenden Jahr stabil. Für die 



Eigenwasserversorgungsanlagen im Verbandsgebiet  wird im kommenden Jahr eine 
Jahresgebühr von 51,47 € in die Satzung aufgenommen. 
 
 
In der Aufsichtsrat- und Gesellschafterversammlung der Ferdinandshofer Wohnungs- 
und Grundstücks GmbH am 28.10.2014 konnte über die positive Entwicklung der 
Gesellschaft berichtet werden. Der Jahresabschluss 2013 hat den uneingeschränkten 
Bestätigungsvermerk des Landesrechnungshofes erhalten. Die Eigenkapitalquote 
entspricht erstmalig mit 25 % der Forderung des Landesrechnungshofes. Die 
Leerstandsquote von 25,6 % stellt nach wie vor eine hohe Belastung für die GmbH 
dar. 
 
Im  Amtsausschuss am 01.12.2014 in Torgelow berichtete der Amtswehrführer über 
die Fusion der FF Wilhelmsburg, Heinrichswalde und Rothemühl. In gleicher Sitzung 
wurde die Neufassung der Hauptsatzung beschlossen. 
 
Die Bürgermeister wurden in der 38. Verbandsversammlung der E.DIS AG in Burg-
Stargard u. a. über die Feststellung des Jahresabschlusses 2013, die 
Ergebnisrechnung 2014 und den Wirtschaftsplan 2015 informiert.  
 
Die tierseuchenrechtliche Allgemeinverfügung zum Beobachtungsgebiet vom 
10.11.2014 wird zum 10.12.2014 aufgehoben, die Aufstallpflicht besteht weiter und 
wird von den zuständigen Behörden kontrolliert. 
 
Der Kostenanteil der Gemeinde an der Kinderbetreuung steigt im lfd. Kalenderjahr, so 
dass hier eine überplanmäßige Ausgabe erforderlich wird. Dies begründet sich auf ein 
Schiedsgerichtsverfahren zu Kostenverhandlungen mit einem sozialen Träger. 
Darüber hinaus gab es Änderungen in den gesetzlichen Regelungen, z. B. wurde der 
Personalschlüssel verändert. 
 
Nach dem Flüchtlingsaufnahmegesetz wird das Amt Torgelow-Ferdinandshof im 
kommenden Jahr 60 bis 70 Personen aufnehmen. Die Gemeinde Ferdinandshof wird 
zum 01.12.2014 5 – 6 Wohnungen herrichten. Die Bevölkerung wird in einer 
Einwohnerversammlung im Januar 2015 näher informiert. 
 
Der Adventsmarkt fand am 29.11.2014 in Ferdinandshof statt.   
 
Der fehlende Radweg zwischen den Ortsteilen Sprengersfelde und Louisenhof hat 
Eingang in die Radwegekonzeption des Landkreises gefunden. Der Terminplan sieht 
für 2015 die Planung und 2016 die Realisierung vor. 
 
Die Gemeinde ist aufgefordert sich mit Anträgen in den ausgewiesenen 
Handlungsfeldern in das Ideenkonzept der LEADER-Aktionsgruppe „Stettiner Haff“ 
einzubringen. Als Termin wird hier der 02.01.2015 benannt. In Workshops werden 
dann zu Beginn des Jahres die Anträge näher vorzustellen sein. 
 
Die Einwohnerzahl für die Gemeinde wird durch den Zensus zum 31.12.2013 mit 
2.681 ausgewiesen. 
 
 

TO
P 6 

Neufassung der Hauptsatzung der Gemeinde Ferdinandshof 
Drucksache-Nr. 02-1028-2014 
 

 Herr Alsdorf stellt die Änderungsanträge: 
1) § 3 Abs. 3 zu streichen 
2) § 7 Abs. 1 und 2 zu verändern. 



3)  
Nach Erläuterung des Bürgermeister hierzu wird über die  Änderungsanträge 
gesondert abgestimmt: 
 

1) Abstimmung:   2 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 
2) Abstimmung:   3 Ja-Stimmen, 9 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen 

 
Somit kommt die Beschlussvorlage unverändert zur Abstimmung: 
 
Abstimmung:   11 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen, 1 Enthaltungen 
 

TO
P 7 

Benennung eines Schaubeauftragten sowie bevollmächtigten Vertreters für die 
Verbandsversammlungen der Wasser- und Bodenverbände „Landgraben“ 
Friedland und „Uecker-Haffküste“ Ueckermünde 
Drucksache-Nr. 02-6026-2014 

  
In der Vergangenheit wurde diese Aufgabe verantwortungsbewußt durch Herrn Stefan 
Kummert im Interesse der Gemeinde wahrgenommen, so dass es keine Argumente 
gegen eine wiederholte Bestellung gibt. 
 

 Abstimmung: 13 Ja-Stimmen  
 

TO
P 8 

Satzung zur 1. Änderung der Satzung der Gemeinde Ferdinandshof über die 
Erhebung von Hundesteuern 
Drucksache-Nr. 02-2027-2014 
 
Herr Rohr stellt den Änderungsantrag, den 3. Hund höher zu besteuern (60 € auf 80 
€). 
 
Über diesen Änderungsantrag lässt Herr Hamm abstimmen: 
 
Abstimmung:   1 Ja-Stimmen, 10 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen. 
 
Somit kommt die Beschlussvorlage unverändert zur Abstimmung: 
 
Abstimmung:   11 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 

TO
P 9 

Anfragen der Gemeindevertreter 
 

 Herr Rohr weist auf den Zustand des Gebäudes an der Bahnhofstraße/Schulstraße 
hin. Hier besteht aus seiner Sicht eine latente Gefahr. 
Herr Pinger informiert über Probleme mit der Straßenbeleuchtung in Blumenthal. 
 

  
Herr Hamm schließt um 20:00 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 

 
gez. Gerd Hamm      gez. Kerstin Pukallus 
Bürgermeister       Protokollantin 
 
 
 
 
 



 


